

# PAROISSE Info Votre lien avec l'Eglise locale

http://paroisse-stphilbert-stjacques.fr

La Chevrolière, Saint Lumine de Coutais, Saint Philbert de Grand Lieu, La Limouzinière, Saint Colomban, Corcoué sur Logne, Touvois, Legé



# Messes de semaine

# Mardis 7 et 14 février :

**9h30** Maison Paroissiale Legé **18h30** St Philbert

#### Mercredis 8 et 15 février :

**9h30** St Colomban (sauf le 15), St Philbert

#### Jeudis 9 et 16 février:

**9h30** St Lumine, **10h30** La Chevrolière (Foyer St Martin)

# Vendredis 10 et 17 février :

9h30 St Philbert (sauf le 17) 11h00 Touvois (Bon Accueil)

#### **Messes dominicales**

#### Samedi 11 février :

18h30 La Limouzinière

#### Dimanche 12 février :

9h30 Touvois 11h00 St Philbert, Legé

#### Samedi 18 février :

18h30 St Colomban

# Dimanche 19 février :

**9h30** La Chevrolière **11h00** St Philbert, Legé



Info messe en France : 08 92 25 12 12 Ou sur le site : http://www.messeinfo.cef.fr





Le 11 février est la journée mondiale du malade. Je confie à votre réflexion le message du pape François pour cette 33<sup>ième</sup> journée mondiale

#### Joseph Bonhommeau

# Prends soin de lui ». La compassion comme exercice synodal de guérison

Chers frères et sœurs! La maladie fait partie de notre expérience humaine. Mais elle peut devenir inhumaine si elle est vécue dans l'isolement et dans l'abandon, si elle n'est pas accompagnée de soins et de compassion. Quand on marche ensemble, il arrive que quelqu'un se sente mal, qu'il doive s'arrêter en raison de la fatigue ou d'un incident de parcours. C'est là, dans ces moments-là, que l'on se rend compte de la façon dont nous cheminons : si réellement nous cheminons ensemble ou bien si l'on est sur la même route, mais chacun pour son compte, ne s'occupant que de ses propres intérêts et laissant les autres "s'arranger" comme ils peuvent. Par conséquent, en cette XXXIème Journée Mondiale du Malade, au beau milieu d'un parcours synodal. je vous invite à réfléchir sur le fait que c'est précisément à travers l'expérience de la fragilité et de la maladie que nous pouvons apprendre à marcher ensemble selon le style de Dieu, qui est proximité, compassion et tendresse. L'Encyclique Fratelli tutti, propose une lecture actualisée de la parabole du Bon Samaritain. Je l'ai choisie

comme point cardinal,

comme pivot, pour pouvoir

sortir des « ombres d'un

# Prends soin de lui!

monde fermé » et « penser et engendrer un monde ouvert » (cf. n. 56). Il existe, en effet, un lien profond entre cette parabole de Jésus et les nombreuses façons dont la fraternité est aujourd'hui niée. En particulier, le fait que la personne malmenée et volée soit abandonnée au bord de la route représente la condition où sont laissés trop de nos frères et sœurs au moment où ils ont le plus besoin d'aide. Il n'est pas facile de distinguer entre les assauts menés contre la vie et sa dignité qui proviennent de causes naturelles et ceux qui sont, en revanche, causés par les injustices et les violences. En réalité, le niveau des inégalités et la prévalence des intérêts de quelques-uns affectent désormais tous les milieux humains, de sorte qu'il apparaît difficile de considérer quelque expérience que ce soit comme étant "naturelle". Toute souffrance prend place dans une "culture" et au milieu de ses contradictions.

Ce qui importe, toutefois, c'est de reconnaître la condition de solitude, d'abandon. Il s'agit d'une atrocité qui peut être surmontée avant toute autre injustice, car - comme le rapporte la parabole - il suffit d'un instant d'attention, d'un mouvement intérieur de compassion, pour l'éliminer. Deux passants, considérés comme des religieux, voient le blessé mais ne s'arrêtent pas. Le troisième, au contraire, un Samaritain, un homme méprisé, est mû par la compassion et prend soin de cet étranger qui gît au bord de la route, le traitant comme un frère. En

faisant cela, sans même y penser, il change les choses, il engendre un monde plus fraternel.

Frères et sœurs, nous ne sommes jamais prêts pour la maladie. Et souvent nous ne sommes pas prêts non plus à admettre que nous avançons en âge. Nous craignons la vulnérabilité, et la culture envahissante du marché nous pousse à la nier. Il n'y a pas de place pour la fragilité. Et ainsi le mal, quand il fait irruption et nous assaille, nous laisse à terre. assommés. Il peut alors arriver que les autres nous abandonnent ou qu'il nous semble devoir les abandonner, pour ne pas être un poids pour eux. Ainsi commence la solitude et le sentiment amer d'une injustice nous empoisonne car le Ciel aussi semble se fermer. De fait, nous peinons à demeurer en paix avec Dieu, quand la relation avec les autres et avec nous-mêmes se détériore. Voilà pourquoi il est si important, notamment en ce qui touche à la maladie, que l'Église tout entière se mesure à l'exemple évangélique du Bon Samaritain, pour devenir un bon "hôpital de campagne" : sa mission s'exprime en effet en prenant soin des autres. particulièrement dans les circonstances historiques que nous traversons. Nous sommes tous fragiles et vulnérables ; nous avons tous besoin de cette attention remplie de compassion qui sait s'arrêter, s'approcher, soigner et soulager. La condition des ma-



# INTENTIONS DE MESSES du lundi 6 au dimanche 19 février 2023

#### Mardi 7 Février 2023

09:30 - Legé - Défunts de la paroisse 18:30 - Saint-Philbert - André BRISSON

#### Mercredi 8 Février 2023

09:30 - Saint-Colomban - Défunts de la paroisse 09:30 - Saint-Philbert - Défunts de la paroisse

#### Jeudi 9 Février 2023

09:30 - Saint-Lumine

Familles GUILLON - PADIOU

10:30 - La Chevrolière - Foyer Saint-Martin - Défunts de la paroisse

#### Vendredi 10 Février 2023

09:30 - Saint-Philbert

André BRISSON (Marie), Familles GUILLON - PADIOU

11:00 - Touvois - Résidence Bon Accueil

Familles BESSONNET - BRIAND

11:00 - Legé - Malson Saint-Joseph - Dominique VOISNEAU

#### Samedi 11 Février 2023

Saint-Philbert - lle Verte - Défunts de la paroisse

#### 18:30 - La Limouzinière

Marie-Jo GAUTIER; Yves PERRAUD; Pierre PADIOLEAU et sa famille; Jean-Paul BERTAUD; Familles GUIBERT-BOSSIS viv et déf; Marie-Josèphe GAUTIER (1er anniv.); René CROCHET; Ernestine GIRAUDEAU (anniv.) et Eugène viv et déf de leur famille; Remerciements à la Vierge Marie J.

# Dimanche 12 Février 2023

#### 09:30 - Touvois

Donatien GOBIN (anniv), son épouse Marie, Michel, Maryline et leur gendre Michel ; Familles BIRON - JOGUET ; Marguerite BARTEAU (anniv), Famille GIRAUDET Philippe, Marcel et Marie-Josèphe ; Famille CHENARD Christophe, André et Denise ; Famille COURAUD Eliane et Yvon ; Famille DUPUIS Christophe, Nicole, Maurice et Marie ; Pour mes neveux et nièces et leurs descendants ; Pour les

malades du cercle familial et amical ; Yvon COURAUD ; Jean et Elise GIRAUDET ; Joël BLAIN et sa fille Clara ; Marie-Josèphe GIRAUDET et déf famille ; Damien GROLLIER ; Anne CHARRIER

# 11:00 - Saint-Philbert

Georges JEANEAU (Souvenir); Jean-Louis RACINOUX (Souvenir); Famille Jean-Baptiste MONNIER et âmes du purgatoire; Gérard FIOLEAU et sa famille; Philippe BOUILLAUD (collègues de travail); Marcelle RENAUD; Antoine et Jean-Paul MERCIER viv et déf des familles MERCIER - CORNILLEAU; Marie-Thérèse MOLLE (1er anniv); en l'honneur de Notre Dame de Lourdes; Pour notre papa André BRISSON; Familles PLANTIVE - POGU et Marcelline HERVOUET; Familles GUILLON - PADIOU; Marie et Arsène LEFORT; Edmond GRASSET et parents déft, Yannick; Pour un malade; Émilienne EVEILLARD et sa famille; Clotilde PAVAGEAU et sa famille; Emile CORNILLAUD (30ème anniv) et Jean-Philippe CORNILLAUD (1er anniv); Familles BIRET - SORIN; Pour les âmes délaissées du purgatoire

#### 11:00 - Legé -

Henri et Maria PINSON Annie et Jean ; Bertrand DOUILLARD ; Henri DOUILLARD ; Familles NAUD-DAHERON ; Christophe DOUILLARD

#### Mardi 14 Février 2023

09:30 - Legé - Défunts de la paroisse 18:30 - Saint-Philbert - André BRISSON

#### Mercredi 15 Février 2023

09:30 - Saint-Colomban - Défunts de la paroisse 09:30 - Saint-Philbert

Claude POGU, son fils Christophe et parents déf

#### Jeudi 16 Février 2023

09:30 - Saint-Lumine - Famille MICHAUD

16:00 - La Limouzinière - Ker Maria

Familles LE MOUEL-AUBRON-BOUDELIER (Ker Maria)

#### Vendredi 17 Février 2023

09:30 - Saint-Philbert - Défunts de la paroisse 11:00 - Legé - Maison Saint-Joseph - Défunts de la paroisse

11:00 - Touvois - Résidence Bon Accueil - Défunts de la paroisse

#### Samedi 18 Février 2023

Saint-Philbert - Ile Verte

Viv et déf famille Albert DUPONT

#### 18:30 - Saint-Colomban

Marie-Josèphe BOURSIER et déf de la famille ; Yves BOURSIER (souvenir) ; Jean-Christophe COSSAIS ; Jean-Baptiste AVRILLEAU ; Familles FOUCHER-LORTEAU-PETARD ; Léon MABY et sa famille ; Joseph FRANCOIS

#### Dimanche 19 Février 2023

# 09:30 - La Chevrolière

Marguerite MORICEAU (souvenir); Eliane JANEAU; Mauricette MORICEAU; Daniel GUILET; Viv & déf familles MORISSEAU - GAUTIER - TREILHAUD; Martin et Monique CHEVALIER et leur fils Michel; Maurice CLOUET et famille; Jean-Yves GUIRAUD, Jean GANACHAUD; Daniel CREACH

# 11:00 - Legé -

Pour la famille J. RENEAUME ; M. Mme Jean FAVEREAU et leur gendre Alain ; Familles CHOBLET - JAMIN ; Marie PINEAU et ses parents ; Raymond CHAGNEAU

#### 11:00 - Saint-Philbert

Jeanne ROQUET (souvenir); Daniel ROSSI (souvenir); Famille Jean-Baptiste MONNIER et âmes du purgatoire; Marcel SORIN, Audrey PASQUIER (5ème anniv); Familles ROBIN-ARNAUD; Viv et déf des familles GAUTIER - PATRON; Michel JOSNIN et son papa; Odile BLIN et sa famille; Michel POGU (22ème anniv) et familles POGU -

BONNET; Bernard PADIOU; Odile BLIN (4ème anniv)



lades est donc un appel qui interrompt l'indifférence et freine les pas de ceux qui avancent comme s'ils n'avaient ni frères ni sœurs.

La Journée Mondiale du Malade, en effet, n'invite pas seulement à la prière et à la proximité envers les souffrants ; en même temps, elle vise à sensibiliser le peuple de Dieu, les institutions sanitaires et la société civile à une nouvelle façon d'avancer ensemble. La prophétie d'Ézéchiel citée au début contient un jugement très dur sur les priorités de ceux qui exercent un pouvoir économique, culturel et gouvernemental sur le peuple : « Vous vous êtes nourris de lait, vous vous êtes vêtus de laine, vous avez sacrifié les brebis les plus grasses, mais vous n'avez pas fait paître le troupeau. Vous n'avez pas fortifié les brebis chétives, soigné celle qui était malade, pansé celle qui était blessée. Vous n'avez pas ramené celle qui s'égarait, cherché celle qui était perdue. Mais vous les avez régies avec violence et dureté » (34, 3-4). La Parole de Dieu est toujours éclairante et contemporaine. Non

seulement pour dénoncer, mais aussi pour proposer. De fait, la conclusion de la parabole du Bon Samaritain nous suggère que l'exercice de la fraternité, qui commence par une rencontre en tête-à-tête, peut être élargi à une prise de soin organisée. L'auberge, l'aubergiste, l'argent, la promesse de se tenir mutuellement informé (cf. Lc 10, 34-35) : tout cela fait penser au ministère des prêtres, au travail des agents sociaux et de santé, à l'engagement des familles et des volontaires grâce auxquels, chaque jour, dans chaque partie du monde, le bien s'oppose au mal. « Prends soin de lui » (Lc 10, 35) : telle est la recommandation du Samaritain à l'aubergiste. Jésus la répète aussi à chacun de nous et, à la fin, nous exhorte ainsi : « Va, et toi aussi, fais de même ». Comme je l'ai souligné dans <u>Fratelli tutti</u>, « la parabole nous montre par quelles initiatives une communauté peut être reconstruite grâce à des hommes et des femmes qui s'approprient la fragilité des autres, qui ne permettent pas qu'émerge une société d'exclusion mais qui se font proches et

relèvent puis réhabilitent celui qui est à terre, pour que le bien soit commun » (n° 67). De fait, « nous avons été créés pour une plénitude qui n'est atteinte que dans l'amour. Vivre dans l'indifférence face à la douleur n'est pas une option possible » (n. 68).

. Il n'y a pas que ce qui a de la valeur qui fonctionne et il n'y a pas que celui qui produit qui compte. Les personnes malades sont au centre du peuple de Dieu qui avance avec elles comme prophétie d'une humanité où chacun est précieux et où personne n'est à exclure.

Je confie chacun de vous, qui êtes malades, à l'intercession de Marie, Santé des malades ; vous aussi qui prenez soin d'eux en famille, par le travail, la recherche et le volontariat ; et vous qui vous engagez à tisser des liens personnels, ecclésiaux et civils de fraternité. J'envoie à tous ma bénédiction apostolique.

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 10 janvier 2023

FRANÇOIS



# **Vie Paroissiale**

# Moment convivial pour les personnes seules à Corcoué sur Logne

C'est autour de jeux que les personnes seules de Touvois, Legé et Corcoué se sont réunies. La localité de Corcoué a accueilli une trentaine de personnes le dimanche 15 janvier. La fin d'après-midi s'est clôturée par le partage de galettes.



# **Sur l'AGENDA...**

# Sortie Pontmain:

L'équipe KT Kids vous invite à une journée pèlerinage en famille le **vendredi 17 Février**, à Pontmain. Cette

sortie se fera en car, le prix de la journée revient à 20 euros par personne. Un prix pour les familles est proposé à 10 euros par personne. Vous êtes tous invités à participer à ce pèlerinage où la Vierge Marie nous a donné ce message : « Mais priez mes enfants, Dieu vous exaucera en peu de temps. Mon Fils se laisse toucher ». Au Programme : messe, visite des lieux, spectacle son et lumière dans la grange, jeux, pique-nique...

Sortie en car : les enfants doivent être obligatoirement accompagnés d'un adulte (parents, grands parents, oncle, tante, ami)

Départ 7H30 derrière place de l'église de St Philbert

Retour 19H30 derrière place de l'église de St Philbert

Prévoir pique nique (salle chauffée)

Possibilité messe à 11h

Inscriptions à la paroisse ou sur le site de la paroisse







# Baptême d'enfants d'âge scolaire

Cette année 25 enfants de 4 à 12 ans se préparent à recevoir le baptême en 2023. C'est avec joie que nous les accueillons dans notre communauté. Ces enfants viennent des 8 communes de notre paroisse. Parmi eux, certains n'ont pas entendu parlé de Dieu dans leur famille, c'est à l'école avec le catéchisme, l'éveil à la foi, sur la cours de récréation ou au sport que des amis leur ont parlé de Jésus... Pour d'autres ce sont les grands parents, avec qui ils discutent de la vie de Jésus.

Pendant l'accompagnement de ces enfants, nous découvrons l'importance du témoignage de notre foi auprès des personnes que l'on rencontre : voisins, amis, famille... Ce témoignage peut donner l'envie de suivre Jésus, et c'est notre mission à tous de baptisé! Nous vous confions dans vos prières Angèle, Louna,

Mathéo, Lily, Gabin, Maël, Eloi, Zély, Ava, Angela, Luna, Julian, Louna, Lina, Théa, Noah, Abel, Téa, Clara, Nino, Gaspard, Charly, Keylia, Angèle, Abraham et Manon afin que « ces enfants chercheurs » de Dieu avancent avec joie vers Jésus.



# Le Seigneur accueille dans sa paix

Blanche GRONDIN, 86 ans, le 30 janvier à Legé
Yves BOURSIER, 77 ans, le 30 janvier à St Colomban
Andréa MICHAUD, 96 ans, le 31 janvier à Corcoué St Jean
Séverine JAUNIN, 46 ans, le 2 février à La Chevrolière
Robert RENAUD, 93 ans, le 1er février à Legé
Francia RAVELEAU, 83 ans, le 1er février à Legé
Sylvie BOUCHET, 57 ans, le 2 février à St Colomban
Michelle GUILLET, 86 ans, le 2 février à St Lumine





.....

# Baptisés, ils entrent dans la communauté Chrétienne

Le dimanche 12 février à St Philbert :

De Legé: Leyten MORILLEAU, 8 Goupilleau du Pinier

(••)	

#### Histoire pour sourire...

Qu'est-ce qu'un évêque (ou archevêque) « émérite » ?

- ☐ II est méritant, mais pourrait faire mieux. ...
  - Un évêque usé, mais pas encore mort ...
  - On dit un évêque « émérite » comme on dit un général « en retraite »...

#### Responsable de publication

Nom : Père Cédric van WAESBERGHE Adresse : 5, rue de Verdun

44310 St Philbert de G/Lieu Tél : 02.40.78.70.34 Fax : 02.40.78.09.53

E.mail

paroisse.stphilbert@orange.fr

Le prochain bulletin sera Daté du 20 février 2023 Merci de fournir articles, Informations et intentions de messes avant le Mercredi 8 février au matin.

Intitulé des chèques : Paroisse St Philibert & St Jacques /Logne